

20. JRK-Bundeskonferenz in Offenbach

Die Beschlüsse der JRK-Bundeskonferenz 2025



Die Beschlüsse der JRK-Bundeskonferenz 2025

Die 20. JRK-Bundeskonferenz tagte vom 26. September bis zum 28. September 2025 in Offenbach und verabschiedete folgende Beschlüsse.



TOP 7 Antrag zur Ergänzung der JRK-Bekleidungsrichtlinie

Die 20. JRK-Bundeskonferenz 2025 beschließt, die derzeitige Regelung zur JRK-Bekleidung, letztmalig durch die 17. JRK-Bundeskonferenz 2022 aktualisiert, durch die Aufzählungen auf Seite 5 der JRK-Bekleidungsrichtlinie Stand 2023:

Folgende Kleidungsstücke werden als JRK-Bekleidung verwendet:

-> Langarmshirts

-> adaptive Mode

zu ergänzen.

TOP 7 Antrag zur Mitglieder- und Leitungskräftegewinnung im Jugendrotkreuz

Die 20. JRK-Bundeskonferenz 2025 beschließt, die Themen Mitglieder- und Leitungskräftegewinnung für das Jugendrotkreuz als inhaltliches Schwerpunktthema in den Fokus der JRK-Arbeit zu setzen. Hauptbestandteil dieses Schwerpunktthemas ist die Durchführung einer zentralen Werbemaßnahme sowie die Umsetzung zwischen Bundes- und Landesverbänden abgestimmten Maßnahmen, die die Sichtbarkeit und den Wiedererkennungswert des JRK fördern und erhöhen. Für diesen Prozess wird die Bundesleitung gebeten eine Projektgruppe bestehend aus Vertretungen der Bundesleitung und der Landesverbände zu gründen. Die Arbeit der Projektgruppe wird durch die Bundesleitung verwaltet und soll das Ziel der Maßnahmen definieren sowie die Planung und Entwicklung der Maßnahmen übernehmen. Die Projektgruppe soll ab 2026 starten. Die Bundeskonferenz erhält in den Folgejahren einen Bericht der Arbeit der Projektgruppe und entscheidet basierend auf diesem über die Weiterbearbeitung des Vorhabens als Schwerpunktthema oder über die Aufhebung.

TOP 7 Antrag zur Erarbeitung von neuen Bildungskonzepten und Anpassungsideen für die Bildungsarbeit in den Gliederungen

Die JRK-Bundeskonferenz beschließt, dass die JRK-Bundesleitung beauftragt wird, ein Rahmenkonzept zur Bildungsarbeit im JRK zu entwickeln, das als Orientierung für die Bildungsarbeit auf allen Ebenen dienen kann.

TOP 7 Antrag zur Durchführung eines Verbandsentwicklungsprozesses

Die 20. JRK-Bundeskonferenz beschließt die JRK-Bundesleitung zu beauftragen zusammen mit den Landesverbänden zu evaluieren, ob ein strukturierter Verbandsentwicklungsprozess erforderlich ist, um die Zusammenarbeit und Entscheidungswege zwischen den Verbandsebenen zu verbessern und wie dieser gestaltet werden kann. Dabei sollen insbesondere die bestehenden Strukturen sowie das Rollenverständnis der Ebenen reflektiert werden. Das Ergebnis soll der JRK-Bundeskonferenz 2026 in geeigneter Form vorgestellt werden und basierend auf den Ergebnissen dann eine Entscheidung über einen Verbandsentwicklungsprozesses gefällt werden.

Die JRK-Bundeskonferenz

Die JRK-Bundeskonferenz ist das oberste Aufsichts- und Beschlussgremium des Deutschen Jugendrotkreuzes auf Bundesebene.

Im Rahmen der jährlich stattfindenden Gremiensitzung diskutieren und entscheiden die ehrenamtlichen Delegierten über die strategische Ausrichtung des Jugendverbandes.

Herausgegeben von

Deutsches Rotes Kreuz e.V. – Generalsekretariat
Bundesgeschäftsstelle Jugendrotkreuz
Carstennstr. 58
12205 Berlin

Kontakt

Mail: jrk@drk.de
Tel.: 030 85404390